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令和2年第5回臨時 

夕 張 市 議 会 会 議 録 

令和2年7月8日(水曜日) 

午前10時30分開議 

――――――――――――――――――――――― 

◎議事日程 

第 １ 会期の決定について 

第 ２ 議案第１号 令和２年度夕張市一般会計補

正予算 

――――――――――――――――――――――― 

◎出席議員（8名） 

    君 島 孝 夫 君 

    小 林 尚 文 君 

    大 山 修 二 君 

    本 田 靖 人 君 

    千 葉   勝 君 

    熊 谷 桂 子 君 

    高 間 澄 子 君 

    今 川 和 哉 君 

――――――――――――――――――――――― 

◎欠席議員（0名） 

――――――――――――――――――――――― 

   午前１０時３０分 開議 

●事務局長 佐藤浩一君  ご起立願います。 

●議長 小林尚文君  日程に入ります前に、先週

末から九州で発生いたしました豪雨により犠牲とな

られた方々に対するお悔やみと負傷された方々並び

に被災された多くの方々に対して、心よりお見舞い

申し上げます。 

 新型コロナウイルス感染防止対策をしながらの避

難生活や復興作業は大変なご苦労があると思います

が、一日も早く地域の復興を図られ、通常の生活に

戻られますようご祈念申し上げます。 

 ただいまから、令和2年第5回臨時夕張市議会を

開会いたします。 

――――――――――――――――――――――― 

●議長 小林尚文君  本日の出席議員は8名、全

員であります。 

――――――――――――――――――――――― 

●議長 小林尚文君  これより、本日の会議を開

きます。 

――――――――――――――――――――――― 

●議長 小林尚文君  本日の会議録署名議員は、

会議規則第125条の規定により 

   大山議員 

   本田議員 

を指名いたします。 

――――――――――――――――――――――― 

●議長 小林尚文君  日程に入ります前に、事務

局長から諸般の報告をいたします。 

●事務局長 佐藤浩一君  報告いたします。 

 本臨時市議会に出席を求めた説明員の一覧につき

ましては、お手元に配付のプリントのとおりであり

ます。 

 以上で、報告を終わります。 

――――――――――――――――――――――― 

「別紙」 

 市長      厚 谷   司 君 

 教育長     小 林 広 明 君 

 監査委員    西 田 洋 二 君 

◎市長の委嘱を受けて出席した者の職・氏名 

 理事      大 友 秀 樹 君 

 総務課長    芝 木 誠 二 君 

 地域振興課長  福 富 貴 大 君 

 財政課長    押野見 正 浩 君 

 建設課長    鈴 木 茂 德 君 

 保健福祉課長  平 塚 浩 一 君 

◎教育委員会教育長の委嘱を受けて出席した者の

職・氏名 

 教育課長    寺 江 和 俊 君 

◎監査委員の委嘱を受けて出席した者の職・氏名 

 事務局長    三 浦   護 君 

◎本議会の書記の職・氏名 

 事務局長    佐 藤 浩 一 君 

 書記      山 下 倫 弘 君 

――――――――――――――――――――――― 
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●議長 小林尚文  本日の日程は、お手元に配付

しているプリントのとおりであります。 

 それでは、直ちに日程に従って会議を進行いたし

ます。 

――――――――――――――――――――――― 

●議長 小林尚文君  日程第 1、会期の決定につ

いてを議題といたします。 

 この場合、議会運営委員会委員長の報告を求めま

す。 

 今川委員長。 

●今川和哉君（登壇）  ただいまから、令和2年

第5回臨時市議会の運営に関し、さきに議会運営委

員会を開催し協議した結果について、ご報告申し上

げます。 

 本臨時市議会に付議されます案件は、議案第1号

令和2年度夕張市一般会計補正予算の議案1件であ

ります。 

 この取扱いにつきまして協議した結果、付議され

ております案件は即決とすることとし、会期につき

ましては、本日1日間と決定した次第であります。 

 以上で、報告を終わります。 

●議長 小林尚文君  ただいまの議会運営委員会

委員長の報告のとおり、本会議の会期を本日1日間

と決定して、ご異議ありませんか。 

   〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議なしと認めます。 

 したがって、本会議の会期は、本日1日間と決定

をいたしました。 

――――――――――――――――――――――― 

●議長 小林尚文君  日程第2、議案第1号令和2

年度夕張市一般会計補正予算を議題といたします。 

 理事者から提案理由の説明を求めます。 

 理事。 

●理事 大友秀樹君（登壇）  議案第 1号令和 2

年度夕張市一般会計補正予算について、提案理由を

ご説明申し上げます。 

 令和2年度夕張市一般会計補正予算につきまして

は、先般、7月 7日に総務大臣の同意が得られまし

た夕張市財政再生計画の変更に基づく補正を行おう

とするものであります。 

 1ページをご覧ください。 

 第1条歳入歳出予算の補正額5,090万円の内訳に

つきまして、歳入歳出予算補正事項別明細の歳出か

らご説明申し上げます。 

 7ページをご覧ください。 

 2款総務費 1項総務管理費につきましては、庁内

にオンライン会議システムを導入する経費について

計上するものであります。 

 8ページ、2項地域振興費につきましては、夕張高

校魅力化推進のため、家庭学習環境を充実させるた

めに必要なタブレットを購入する経費について計上

するものであります。 

 9ページ、4款衛生費1項保健衛生費につきまして

は、市立診療所及び市内各施設に感染症対策に必要

な物品を配付する経費及び全市民にマスクを配布す

るための経費を計上するものであります。 

 10ページ、6款商工費1項商工費につきましては、

特産品の販売促進及び観光施設の利用促進のため、

市内でメロンなどの購入者に特典として観光施設利

用割引券を付与する経費を計上するものであります。 

 11ページ、8款消防費1項消防費につきましては、

市内各避難所に感染症対策に必要な物品を配置する

経費を計上するものであります。 

 12ページ、9款教育費1項教育総務費につきまし

ては、市内小・中学校の登校時の3密を避けるため、

バスを増便する経費及び乗車指導を行う職員を任用

する経費、小・中学校に感染症対策に必要な物品を

配置する経費、修学旅行などに利用するバスを増便

する経費、給食の停止に伴う食材の購入などに係る

経費について、夕張市ゆうばり小・夕張中共同調理

場に補助する経費並びに学校関連交通事業者などへ

の応援給付金に係る経費を計上するものであります。 

 13ページ、4項社会教育費につきましては、りす

た図書館において、インターネットで蔵書検索、予

約ができるシステムを導入する経費について計上す

るものであります。 
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 14ページ、5項保健体育費につきましては、公共

施設等の維持管理体制持続化のための給付金に係る

経費などを計上するものであります。 

 6 ページにお戻りいただきまして、歳入につきま

しては、一般財源の増に対応して財政調整基金繰入

金を計上するものであります。 

 この結果、1 ページに記載のとおり、歳入歳出予

算の総額は111億1,110万8,000円となるものであ

ります。 

 以上、議案第1号一般会計補正予算についてご説

明申し上げました。 

 よろしくご審議の上、ご決定賜りますようお願い

申し上げます。 

●議長 小林尚文君  これより、質疑に入ります。 

 高間議員。 

●高間澄子君  補正予算案の衛生費に関連して質

問をいたします。 

 6月30日の北海道新聞空知版におきまして、市民

へのマスク配布について、市幹部が「必要なくなっ

たからと予算を取り下げることは可能である」と、

このような話したことの記事が掲載されておりまし

た。 

 この件につきましては、さきの臨時議会でも事実

関係を確認しているのかどうかということをお伺い

いたしましたが、その時点での市長答弁は、事実確

認はしていないとのことでありました。 

 その後、事実関係の確認が取れたのかどうか。話

したとすれば、また、どういう趣旨の発言であった

のかを市長にお伺いいたします。 

●議長 小林尚文君  市長。 

●市長 厚谷 司君  高間議員のご質問にお答え

いたします。 

 先週、7月 1日、第 4回臨時議会の閉会後でござ

いますけれども、直ちに当該職員に対しまして確認

を行わせていただいたところでございます。 

 その確認の結果でございますけれども、その発言

については、財源として検討している国の地方創生

臨時交付金、この制度の説明を行ったものであり、

一部報道にあった議決後の補正予算に関する取扱い、

これとは全く異なるものであったというふうに確認

を行っております。 

 以上でございます。 

●議長 小林尚文君  高間議員。 

●高間澄子君  マスク配布については、いろいろ

賛否も含めて、様々なご意見があるとは思っており

ます。この事業の必要性について、市長のまず考え

をお伺いしたいと思います。 

●議長 小林尚文君  市長。 

●市長 厚谷 司君  ただいまの高間議員のご質

問にお答えいたします。 

 議員ご指摘のマスクの配布の主な理由についてで

ございますけれども、まず1点、ワクチンの実用化

など、国による抜本的な感染対策が講じられるまで

完全な収束は困難であり、長期化が避けられない状

況にあること。 

 もう1点目は、本市を含む空知管内や東京都にお

いて感染経路を追えない患者が発生しているほか、

管内医療機関において発熱を訴える患者が少なくな

いなど、感染の脅威はまだ衰えていないこと。 

 3 点目といたしまして、感染対策の基本情報を丁

寧にお知らせするとともに、感染対策が長期化する

中、個人の事前準備を促し、市民お一人お一人の経

済的負担を緩和することを目的としているものでご

ざいます。 

 なお、ただいま提案させていただきました補正予

算において、この経費を一般財源としておりますけ

れども、財政再生団体である市の負担を生じさせな

いよう、現在、国の交付金を申請中であることを申

し添えたいと思います。 

 以上でございます。 

●議長 小林尚文君  高間議員。 

●高間澄子君  今、市長から事業の必要性につい

て3点にわたって述べていただきました。報道にこ

のようなことを掲載されるということについては、

市長は、これからのこともございますけれども、こ

の点について、どうこれから対処というか、誰がと
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いうわけではございませんけれども、市としてどう

いうような対処をしていかなければいけないかをお

尋ねいたします。 

●議長 小林尚文君  市長。 

●市長 厚谷 司君  高間議員のご質問にお答え

いたします。 

 ただいまご質問いただきましたように、このよう

な取り違えられた報道がされたことに対しては、私

も遺憾でありますが、一方で、ただいま議員からも

ご指摘がございました、今後、取材に対して誤解を

招くことがない対応をする。これは私も含め職員も

一層の留意をして参る、そのような考えでございま

すので、ご理解をいただきたいと思います。 

 以上でございます。 

●議長 小林尚文君  高間議員。 

●高間澄子君  分かりました。 

 これはコロナ禍におきまして、市民は感染への不

安とか、また生活面への経済的不安など、様々な不

安を抱えております。その中で、感染防止対策と、

また経済対策を確実に、そして、かつ速やかに実施

していただきたいと思い、切に私自身も市長にお願

いをするところでございます。今後ともよろしくお

願いをいたします。 

 以上です。 

●議長 小林尚文君  ほかに質疑ありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 ないようでありますから、これをもって質疑を終

結いたします。 

 これより、討論に入ります。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 ないようでありますから、直ちに採決いたします。 

 本案は、原案のとおり決することにご異議ありま

せんか。 

   〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議なしと認めます。 

 したがって、本案は、原案のとおり可決されまし

た。 

――――――――――――――――――――――― 

●議長 小林尚文君  以上で、本日の日程は全て

終了いたしました。 

 本日の会議は、これをもって閉じます。 

●事務局長 佐藤浩一君  ご起立願います。 

●議長 小林尚文君  これをもって、第5回臨時

夕張市議会を閉会いたします。 

――――――――――――――――――――――― 

   午前１０時４６分 閉会
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